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Ripartiamo 
INSIEME

Nasce “Pioltello District”, piattaforma online per la consegna a domicilio dedicata 
ai commercianti locali. E per il rilancio della città, per la Scuola, le Famiglie e le Associazioni 
pronti 3 milioni di euro grazie alla messa in sicurezza del Bilancio comunale ALLE PAGG. 4-7
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Nella foto, la presentazione del progetto di e-commerce 
alla presenza dei negozianti in Aula consigliare



Tante risorse e iniziative
per ripartire con fiducia 
Siamo ormai da mesi appesi a una situazione di 

incertezza che ci ha privato di parte della 
nostra vita, che ci ha chiesto di imparare nuovi ritmi e ci sfida 
a ripartire con schemi di vita diversi. Il Corona, che forse vuole 
porsi come “Re” nelle nostre vite, ha cambiato la nostra quoti-
dianità, i nostri obiettivi e ci ha riempito di paure e di incer-
tezze. Non sappiamo se abbiamo lasciato alle spalle il peggio 
di una storia che tutti ricorderemo e racconteremo ai nostri 
nipoti, o se ci troviamo solo a una fase 3 di allenamento per 
quando saremo chiamati a giocare una nuova partita... Intanto, 
programmiamo il nostro futuro per ripartire con fiducia, per 

far sì che presto i nuovi equilibri, che stiamo immaginando, 
trovino un loro assetto. Sul mio stato di WhatsApp c’è una 
frase che da tempo mi accompagna: “Non possiamo cambiare 
la direzione del vento ma possiamo aggiustare le vele”. Ecco, 
se mi guardo intorno, vedo una enorme quantità di cittadini 
che stanno aggiustando le loro vele. E lo fanno con fatica, con 
audacia ma anche con un sorriso di fiducia misto a timore. I 
negozianti sono chiamati a sperimentare nuove modalità di 
vendita: vogliamo sperare di sostenerli con provvedimenti di 
tipo economico, ma anche con interventi concreti e visibili per 
agevolare la ripresa (ho letto con piacere sulla Gazzetta della 
Martesana l’articolo di ringraziamento degli ambulanti per il 
nostro sostegno). Ad esempio abbiamo permesso, ove possibile 
e non pericoloso, di allargare all’esterno lo spazio per i tavolini 

così da dare una boccata di ossigeno a chi ha visto dimezzare il 
proprio fatturato. Penso inoltre alle famiglie, soggetto spesso 
dimenticato da questa emergenza: genitori alle prese con la 
cura dei ragazzi rimasti improvvisamente a casa da scuola e 
che hanno visto intere relazioni familiari bloccarsi e cambiare. 
Per questo stiamo da tempo lavorando con i Presidi per offrire 
con l’inizio del nuovo anno scolastico un tempo scuola com-
pleto nonostante le grandi responsabilità e normative previste 
da rispettare. Abbiamo provato a riaprire una piccola classe 
di nido estivo per capire come muoverci meglio a settembre. 
Stiamo sostenendo le scuole paritarie e private della città che 
tanto offrono a molti concittadini e che stanno vivendo mo-
menti di grande incertezza. In paesi limitrofi già arrivano no-
tizie di scuole che chiudono per sempre... A Pioltello da tempo 
ci stiamo raccordando per offrire il massimo aiuto a Scuole e 
Associazioni. Alcune di queste hanno organizzato centri estivi 
ricchi di belle iniziative per andare incontro alle esigenze di chi 

ha ripreso a lavorare offrendo giornate di divertimento e socia-
lità a tanti ragazzi. Altre si sono date da fare per organizzare 
eventi, nel rispetto delle norme anti-Covid, per allietare e tra-
scorrere insieme l’estate. Proprio alle Associazioni culturali e 
Sportive abbiamo in mente di dare anche un ulteriore sostegno 
perché non può morire quella che è la linfa della città, la voglia 
di organizzare e di essere tra la gente. Se così fosse, il Coro-
na sarebbe davvero “Re”. E questo noi non lo permetteremo. 
Negozianti, Scuole, Associazioni, Famiglie sono il nostro primo 
pensiero. Çon loro Pioltello riparte, si riaccende la Città e si 
gira pagina. Leggendo questo numero di InfoPioltello capirete 
anche in che modo abbiamo ragionato, preso decisioni e come 
siamo riusciti a far quadrare i nostri conti. Chiudo questo mio 
saluto alla Città con un invito: impariamo a credere nelle no-
stre potenzialità, compriamo a Pioltello, apprezziamo le nostre 
scuole e le offerte culturali e sportive (che spesso purtroppo 
nemmeno conosciamo e che esprimono eccellenze e professio-
nalità indiscusse). Solo se ognuno di noi farà la propria parte 
sarà possibile ripartire. Facciamolo insieme.

Ivonne Cosciotti

LA SINDACA

3www.comune.pioltello.mi.it2 segui il Comune su Facebook: @cittadipioltello

Nido estivo, prove (riuscite) di ripartenza 
Si concluderà in questi giorni il centro estivo per i bimbi della 
fascia 0-3 anni presso il nido “Jenner” di via D’Annunzio. Una 
“sfida” vinta, per Comune e Azienda Futura, e un investimento 
notevole di risorse per far fronte alle norme di sicurezza at-
traverso la riorganizzazione di spazi e arredi, le sanificazioni 
degli ambienti e una dotazione di ben tre educatrici e persona-
le ausiliario per tutta la durata di apertura, cui hanno aderito 

diverse famiglie. «Era importante dare risposta ai bisogni dei 
cittadini che nel periodo di chiusura dei servizi educativi sono 
diventati più urgenti e rilevanti - spiega Antonella Busetto, 
assessora alla Famiglia e alla Prima infanzia - l’esperienza po-
sitiva del centro estivo si è rivelata inoltre un’occasione di spe-
rimentazione delle modalità di riapertura dei servizi nel pros-
simo autunno in attesa di indicazioni normative più precise».
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Un sito Internet e una App per ordinare a 
domicilio i prodotti dei negozi della città, 
consegnati a casa da giovani pioltellesi - 
oggi in cerca di occupazione -  formati e 
regolarmente impiegati come “riders”. È 
l’ambizioso progetto “Pioltello District”,  
piattaforma e-commerce digitale intera-
mente dedicata alle attività commerciali 
e operativa esclusivamente nella no-
stra città. L’iniziativa è stata presentata 
dall’Amministrazione comunale lo scorso 
29 giugno, in una riunione molto parteci-
pata con gli esercenti locali presso la Sala 
consigliare, ed è già in fase di sviluppo in 
vista del lancio previsto dopo l’estate. 

«L’obiettivo dell’Amministrazione comu-
nale è quello di supportare tutte le atti-
vità commerciali del territorio venendo 
incontro alle nuove richieste del cittadi-
no, sfruttando la tecnologia come fattore 
di rilancio e innovazione per fronteggia-
re la crisi post Covid-19», spiega Paola 
Ghiringhelli, assessora al Commercio e al 
Marketing territoriale, che ha incontrato 
i negozianti assieme alla sindaca Ivonne 
Cosciotti, al vicesindaco Saimon Gaiotto 
e all’assessora ai Servizi sociali Antonel-
la Busetto. Sul tavolo, l’attivazione di un 
vero e proprio e-commerce in salsa piol-
tellese, vetrine e scaffali virtuali a dispo-

sizione dei commercianti cittadini per 
promuovere i loro prodotti - alimentari, 
abbigliamento ma non solo - anche gra-
zie a un comodo servizio di consegna a 
domicilio gratuito sia per i negozianti sia 
per i cittadini e con una forte valenza so-
ciale. Già, perché i “riders” (gli incaricati 
delle consegne a casa) saranno giovani 
pioltellesi selezionati dalla cooperativa 
sociale già attiva nel quartiere Satellite 
grazie al Bando Periferie, appositamen-
te formati per l’incarico e regolarmen-
te assicurati e retribuiti anche grazie a 
uno specifico bando di Fondazione di 
Comunità Milano cui l’Amministrazio-

LA CITTÀ RIPARTE

PIOLTELLO DISTRICT
Consegna a domicilio:
i negozi vanno in rete

Nasce una piattaforma e-commerce locale per ordinare 
dai negozi di vicinato e dare opportunità a giovani “riders”
L’Amministrazione: Sosteniamo la ripresa del dopo Covid

Qui sopra, la presentazione di “Pioltello District” presso l’aula consigliare, alla presenza della Sindaca Cosciotti, 
degli assessori Gaiotto, Ghiringhelli e Busetto e dei commercianti pioltellesi che hanno partecipato numerosi

«Delivery, bella
scoperta»: così
il negozio si rinnova

«Durante il lockdown abbiamo aderito alla 
proposta dell’Amministrazione comunale e 
abbiamo attivato il servizio di consegna a 
domicilio, è stata una bella sorpresa che tanti 
nuovi clienti, da Pioltello e non solo, ci abbiano 
contattati e abbiano così potuto provare i nostri 
prodotti». Tra i commercianti pioltellesi che di 
fronte alla crisi Covid non si sono tirati indietro 
c’è Erminio Beretta, terza generazione alla 
guida della salumeria di via Palermo arrivata al 
traguardo dei 100 anni. E che dopo un secolo di 
attività non ha paura di continuare a rinnovarsi. 
«L’e-commerce? Un’opportunità che non 
conoscevamo, ma che funziona. Andremo avanti, 
anche con il nuovo “Pioltello District”».

ne comunale è candidata come 
partner impegnandosi per un co-
finanziamento di 10mila euro. Il 
progetto “Pioltello District” avrà 
una durata di due anni e mezzo, 
necessari anche per valutare la ri-
sposta della cittadinanza al servi-
zio che sarà messo a punto da un 
operatore del settore individuato 
tramite una selezione pubblica da 
parte dell’Ammi-
nistrazione comu-
nale e che fornirà 
la piattaforma in-
formatica - in for-
ma gratuita per i 
commercianti - che 
sarà il “cuore” del 
progetto. Ma come 
funzionerà “Piol-
tello District”? 
Niente di nuovo 
per chi già utilizza i servizi di de-
livery esistenti, ma, è questa la no-
vità, tutto “made in Pioltello” e su 
misura per cittadini e negozianti 
locali. Il cliente infatti - questa la 
cornice dentro la quale sarà co-
struita la piattaforma - potrà effet-
tuare l’ordine al negozio di sua fi-
ducia tramite telefono oppure App 
digitale, l’esercente sempre trami-
te la medesima App lo riceverà e il 
rider ritirerà la merce in negozio 

per effettuare la consegna, 7 giorni 
su 7 dalle 9 alle 20.
«Con questa iniziativa vogliamo 
continuare a sostenere il commer-
cio di vicinato e al contempo creare 
opportunità di inclusione e di red-
dito per giovani disoccupati speri-
mentando un servizio di consegna 
al domicilio anche attraverso la 
collaborazione con i commercian-

ti e i soggetti del 
terzo settore che 
operano sul nostro 
territorio», spiega 
l’assessora Ghi-
ringhelli. «Duran-
te i mesi più duri 
de l l ’emergenza 
sanitaria i nostri 
commercianti han-
no infatti dimo-
strato di saper in-

novare e sapersi rinnovare e hanno 
fornito un servizio fondamentale 
ai cittadini- conclude l’assessora 
- la presentazione di “Pioltello Di-
strict” ha visto la partecipazione e 
la curiosità di molti degli esercenti 
della città e siamo certi che questa 
novità possa dare un contributo 
importante alla ripresa e alla valo-
rizzazione della rete del commer-
cio locale, ricca di eccellenze in 
tutti i settori». 

nC’è una giovane designer pioltellese dietro al marchio “Pioltello District” 
scelto dall’Amministrazione comunale per il lancio della futura piattaforma 
e-commerce locale. Si chiama Elenonora Berta, è una specialista di 
comunicazione digitale e ha deciso di regalarlo alla sua città, dove è nata e 
risiede. «Ho lavorato all’idea di “Pioltello District” per la mia tesi di laurea 
magistrale al Naba (Nuova Accademia di Belle Arti) nel 2018 - spiega Eleonora 
- nello studio ho immaginato un piano di comunicazione territoriale legato a 
un brand che potesse dare valore alla città, rilanciarla sul modello dei distretti 
già sperimentati in diverse realtà italiane ed europee». Cosa rappresenta il 
logo? «I cerchi rappresentano un “abbraccio” tra le tante componenti della 
città, dai cittadini agli imprenditori, commercianti e artigiani mentre l’occhio 
il punto di vista, l’obiettivo in comune - continua - sono felice e orgogliosa che 
la Sindaca e l’Assessora Ghiringhelli mi abbiano coinvolto e spero che questo 
mio progetto possa rivelarsi utile a Pioltello».

Anche il logo è “Made in Pioltello”

Eleonora Berta con l’assessora Paola Ghiringhelli

Sopra, il logo di “Pioltello District”
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«Abbiamo messo in sicurezza il bilan-
cio comunale all’indomani dello scop-
pio dell’emergenza sanitaria e così oggi 
siamo in grado di liberare risorse per il 
rilancio della città: 3 milioni di euro che  
saranno da subito investiti per soste-
nere i cittadini e le attività economiche 
pioltellesi in questa delicata fase post-
Covid». Ad annunciarlo è il vicesindaco 
e assessore al Bilancio Saimon Gaiotto, 
che in pieno lockdown e durante la “Fase 
2” ha lavorato assieme alla giunta e agli 
uffici comunali per definire tre variazio-
ni che ridisegnano il bilancio preventivo 
del Comune approvato lo scorso febbraio 
poco prima della pandemia. Una mano-
vra, quella varata dall’Amministrazione 
comunale, che oltre a garantire la salva-
guardia dei conti nonostante l’impatto 
del Coronavirus sul tessuto economico 
locale genererà un “tesoretto” di 3 mi-
lioni di euro per dare slancio immediato 
alla ripresa della città. 
«Sin dall’inizio della crisi Covid abbiamo 
compreso quali sarebbero state le rica-
dute finanziarie sul bilancio comunale e 
così, anziché attendere le decisioni del 
governo, abbiamo subito accantonato 
le risorse per coprire il buco di bilancio 
che avevamo compreso si sarebbe ge-
nerato a causa della serrata», spiega il 
vicesindaco Gaiotto. Una previsione che 

ha messo in moto tutti gli assessorati in 
una complessa e approfondita analisi 
di ogni singola voce di spesa per indivi-
duare i possibili risparmi e intervenire 
così immediatamente per riequilibrare i 
conti. «Prima ancora che il Governo an-
nunciasse i 3 miliardi di aiuti per i Co-
muni in difficoltà con i bilanci, avevamo 
già quantificato le minori entrate con-
seguenti al Covid mettendo altrettante 
risorse derivanti dai risparmi sui servizi 
non erogati durante il lockdown, come a 
titolo di esempio i contributi comuna-
li per le mense scolastiche che valgono 

da soli quasi 200mila euro». Un lavoro 
capillare, voce per voce, fino al centesi-
mo che ha consentito di “neutralizzare” 
tramite variazioni al documento finan-
ziario dell’Ente la somma di 1,35 milioni 
di euro di minori entrate correnti senza 
attendere l’intervento del fondo statale. 
Con una importante conseguenza: e cioè 
che lo stanziamento del governo pari a 
quel “buco di bilancio” da Covid potrà 
essere investito sulla città per dare una 
spinta alla ripresa economica e un aiuto 
concreto alle famiglie pioltellesi.
«Mentre lavoravamo per la messa in si-
curezza del bilancio comunale lo Stato 
ha deciso di dare un contributo sulla 
base delle minori entrate e così ora sia-
mo in grado di utilizzare quei soldi per 
investimenti - dice Gaiotto - ringrazio la 
sindaca, tutta la giunta e gli uffici comu-
nali che hanno lavorato senza sosta per 
riuscire a raggiungere questo obiettivo: 
abbiamo analizzato ogni voce del bilan-
cio e se abbiamo reperito tanti risparmi, 
non toccando le attività essenziali e la 
manutenzione che sono proseguite du-
rante il lockdown, è perché tanti sono i 
servizi che diamo alle famiglie e ai cit-
tadini. E abbiamo comunque deciso di 
dare un segnale, noi giunta per primi, 
tagliando del tutto le spese di rappre-
sentanza previste dal Bilancio, che sono 

LA CITTÀ RIPARTE

BILANCIO in sicurezza:
3 milioni di euro per
sostenere la ripresa 

«Siamo intervenuti subito prevedendo il “buco” creato dalla 
crisi Covid, così destiniamo le risorse del Governo al sostegno 
di famiglie e imprese». Ecco gli interventi in programma 

state azzerate». A integrare il contributo 
statale anche il fondo regionale per le 
opere pubbliche oltre ad avanzo di am-
ministrazione e risparmi derivanti dal-
la “spending review” attivata durante 
l’emergenza Covid. Un totale che sfiora 
i 3 milioni di euro, che l’Amministrazio-
ne comunale ha deciso di impegnare in 
molteplici azioni in tutti i settori attra-
verso una variazione già approvata dalla 
giunta e che passerà al vaglio dell’Aula 
entro fine luglio.

UN CONTRIBUTO AI COMMERCIANTI
PER LE SPESE ANTI-COVID 
Tra gli interventi più corposi, quello 
messo a punto per commercianti e arti-
giani, con 300mila euro a fondo perduto 
che saranno richiedibili dalle imprese 
per far fronte alle spese per fronteggiare 
l’emergenza sanitaria, come quelle per 
l’acquisto di dpi o prodotti per l’igie-
nizzazione degli ambienti, con la previ-
sione di un contributo più alto per chi 
ha dovuto chiudere l’attività durante il 
lockdown. «Auspicando che la situazio-
ne sanitaria resti sotto controllo, met-
tiamo inoltre 50mila euro per il Natale - 
dice Gaiotto - vogliamo sia un’occasione 
speciale per la nostra città dopo i mesi 
drammatici che abbiamo vissuto». Ulte-
riori 56mila euro serviranno invece per il 

“taglio” della Tosap agli ambulanti.

LE SCUOLE SI RINNOVANO
E PIÙ FONDI PER LA DISABILITÀ 
Maxi investimento da 700mila euro in 
vista anche per quanto riguarda la Scuo-
la. «Abbiamo predisposto un piano di 
interventi assieme ai dirigenti scolasti-
ci dei due Istituti comprensivi cittadini, 
che vanno dalle tinteggiature alle manu-
tenzioni fino all’acquisto di nuovi banchi 
e sedie per gli alunni», spiega l’assessore 
al Bilancio. Saranno inoltre raddoppiate 
le ore per il sostegno agli alunni disabili 
grazie a uno specifico impegno di 40mila 
euro.

INTERVENTI NEI CENTRI SPORTIVI
E UNA “BORSA” PER GLI ATLETI 
Uno stanziamento da 180mila euro (più 
500mila per il Centro Tennis, vedi servi-
zio a pag. 19) è quello per le strutture 
sportive comunali. Gli interventi saran-
no mirati alla manuntenzione dei cen-
tri, ad aree fitness e palestre all’aperto, 
all’abbattimento del vecchio tennis di 
Limito. «Interverremo inoltre a sostegno 
di famiglie e società sportive con l’ero-
gazione di “borse sportive”», anticipa il 
vicesindaco. Allo scopo ci sarà uno stan-
ziamento da 100mila euro, che andrà a 
finanziare anche contributi per le asso-

ciazioni culturali della città. 

INFANZIA, SOSTEGNO ECONOMICO
ALLE SCUOLE PARITARIE E PRIVATE  
Tra i settori più colpiti dalla crisi ci sono 
le scuole. In particolare gli istituti pari-
tari e privati, tra nidi e scuole d’infanzia, 
che assieme alle istituzioni comunali 
rispondono alle esigenze delle famiglie 
pioltellesi. Per loro l’Amministrazione 
comunale ha previsto un contributo a 
fondo perduto grazie a uno stanziamen-
to di 90mila euro.

A chiudere il programma di interventi 
finanziati dalle risorse derivanti dalle 
variazioni al bilancio post Covid ci sono 
anche 210mila euro per il comparto del-
la sicurezza (Polizia Locale, acquisto 
nuove telecamere) e della Protezione 
civile, 80mila euro per potenziare la do-
tazione economica per i servizi sociali 
e 250mila euro per investimenti sul 
patrimonio comunale tra cui i progetti 
non ancora finanziati dell’edizione 2019 
del “DecidiloTu”: un percorso vita nel 
Parco della Besozza e la sistemazione 
dell’area esterna della scuola di via Mo-
lise. 15mila euro sono stati inoltre im-
pegnati per #PioltelloBello, la rassegna 
estiva gratuita per i cittadini (vedi servi-
zio alle pagine 8-9).

Saimon Gaiotto, assessore al Bilancio

SERVIZI SOCIALI
80.000 €

COMMERCIO
400.000 €

SCUOLA
760.000 €

ASSOCIAZIONI
100.000 €

MANUTENZIONI
250.000 €

SPORT
880.000 €

SICUREZZA
210.000 €

INFANZIA
220.000 €
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#PIOLTELLOBELLO
Musica, sport, cultura
Il divertimento è... sicuro

«Nonostante le restrizioni siamo riusciti 
a dare alla città un’offerta ampia, che of-
fre momenti di svago senza dimenticare 
il nemico nascosto. Un grazie alle asso-
ciazioni per essere insieme a noi creato-
ri di comunità». Ha scelto queste parole 
la sindaca Ivonne Cosciotti per lancia-
re #PioltelloBello, la rassegna estiva di 
eventi e iniziative gratuite in tutti i quar-
tieri che sta tenedo compagnia ai pioltel-
lesi in questo mese di luglio, nel rispetto 
dei protocolli di prevenzione Covid. Mu-
sica, sport, arte e cultura: sono questi gli 
ingredienti della kermesse organizzata 
dall’Amministrazione comunale assieme 
alle associazioni del territorio e a “Offi-
cine Buone”, inaugurata giovedì 9 luglio, 
con sport e musica dal vivo a dare il via 
a un calendario di ben 24 appuntamen-
ti pomeridiani e serali dedicati a tutte le 
età che si concluderanno giovedì 30 lu-
glio con una grande serata di ballo e di-
vertimento in Piazza Mercato.
«Dopo i mesi difficili del lockdown, ab-
biamo ritenuto importante offrire ai 
nostri cittadini occasioni di svago e so-
cializzazione all’aria aperta con tante at-
tività pensate per famiglie, giovani e an-
ziani – spiega Jessica D’Adamo, assessora 
alla Cultura, allo Sport e al Tempo Libero 
– si tratta sicuramente di un’estate parti-
colare, ma abbiamo lavorato con l’obiet-
tivo che tutte le componenti della città 
potessero essere coinvolte, dai cittadi-

ni cui proponiamo tante occasioni per 
“uscire di casa” e divertirsi all’aria aperta 
in piena sicurezza alle associazioni, che 
ringrazio per aver aderito con entusia-
smo, che tornano così a farsi sentire sul 
territorio con i loro talenti e le loro idee». 
Un ruolo di primo piano nella rassegna 
estiva organizzata dall’Amministrazione 
comunale è poi quello dei commercian-

ti locali. «Tutti i giovedì fino alla fine 
di luglio ci sono momenti dedicati alla 
musica dal vivo e al ballo in varie piazze 
della città – aggiunge Paola Ghiringhelli, 
assessora al Commercio – abbiamo coin-
volto i nostri esercenti chiedendo loro di 
tenere aperti i negozi, una cornice ideale 
per passare insieme divertenti e “gusto-
se” serate estive nei nostri quartieri».

ESTATE INSIEME

Una rassegna estiva di ventiquattro eventi e iniziative gratuite 
per i cittadini, nel rispetto delle norme di prevenzione Covid:
«Un’offerta ampia di svago assieme alle nostre Associazioni»

18 luglio, ore 17.00 > Scuola di via Togliatti 
nLET’S DANCE Coreografie e balli di gruppo 
per tutte le fasce d’età. A cura di Associazione 
Culturale Teatrale Terabithia   
  
18 luglio, ore 17.30 > Parco della Besozza
nn JUDO E SALUTE Allenamento coinvol-
gente per divertirsi e mettersi alla prova. A 
cura di ASD Sport Team Pioltello

18 luglio, ore 19.00 > Scuola di via Togliatti
n INSTANT FRAMES Un gruppo di attori si al-
terne sul palco con monologhi originali e non. 
A cura di Ass. Culturale Teatrale Terabithia

18 luglio, ore 19.00 > Parco della Besozza
nALL EYEZ ON PIOLTELLO Esibizione live di 
artisti e band locali di diversi generi, dal rap al 
rock, in modalità Open Mic: 15 minuti di libe-
ra espressione a ciascuno. A cura di Fermata 
Giovani Pioltello

19 luglio, ore 16.00 > Parco della Besozza
nFIABE A MERENDA Mamme, papà! Portate 
i bimbi a fare merenda al parco, dove i no-
stri attori racconteranno le più belle favole di 
sempre (consigliato portare merenda e telo). 
A cura di Associazione Culturale Teatrale Te-
rabithia     

19 luglio, ore 17.00 > Parco della Besozza
nPASSEGGIANDO CON SHAKESPEARE 
Percorso teatrale itinerante. Una guida ac-
compagna piccoli gruppi in un percorso alla 
scoperta di vita e  opere di Shakespeare, con 
brevi performance a tappe. A cura di Contea-
trovivo 

19 luglio, ore 19.30 > Parco della Besozza
nCLUB 27 È un’espressione giornalistica che 
si riferisce a leggendari artisti morti all’età di 
27 anni. Un gruppo di attori racconterà le loro 
storie attraverso una serie di monologhi, con 
contributi musicali live a  cura di Jose Nunes. 
A cura di Associazione Culturale Teatrale Te-
rabitha     

23 luglio, ore 18.00 > Piazza dei Popoli
nTRAINING OPEN AIR Allenamento generale 
di preparazione fisica aperto anche a chiun-
que voglia aggregarsi e allenarsi insieme. A 
cura di Asd Lotta Club Seggiano 
   
23 luglio, ore 20.30 > Piazza XXV Aprile
n JOSE NUNES IN CONCERTO Concerto acu-
stico di Jose Nunes, cantautore di Pioltello, 
insegnante presso l’Associazione Terabithia. 
Accompagnato da un chitarrista, canterà i 
suoi inediti e stupende cover. 

24 luglio, ore 17.30 > Scuola di via Togliatti
n INDOVINA LA FIABA Quiz animato per i più 
piccoli che dovranno indovinare le fiabe con 
indizi recitati dai nostri attori e con contributi 
audio/video. A cura di Genitori a colori 

24 luglio, ore 17.30 > Parco della Besozza
nPASSEGGIANDO CON SHAKESPEARE Vedi 
sopra. A cura di Conteatrovivo  
    
25 luglio, ore 20.30 > Parco della Besozza
nMAILÒ LA FEMMINA NAGLA Una donna 
allo specchio tra ciò che vorrebbe essere e 
ciò che è: due monologhi, facce opposte della 
stessa medaglia. A cura di Variamente teatro
    
26 luglio, ore 16.30 > Parco della Besozza
n IL MONDO È DEI BAMBINI Intrattenimento 
per bambini: truccabimbi “mascherinato” e 
balli di gruppo nei. A cura di ASD Centro Col-
lettivo Limito    
 
30 luglio, ore 20.30 > Piazza Mercato
nBALLIAMO PIOLTELLO Balli di gruppo e di-
scoteca all’aperto (musica Anni 80/90), con 
esibizioni di balli di coppia. Saranno presenti 
segnali a terra per il distanziamento sociale, 
mascherina obbligatoria. A cura di ASD CSC Il 
Gabbiano     

Sopra, al centro, l’assessora Jessica D’Adamo e alcune volontarie dell’Associazione “Ascoltami, 
Aiutami, Proteggimi”, con le t-shirt dedicate a chi ha operato nell’emergenza sanitaria. Il 
ricavato della vendita è andato alla Croce Verde: a destra, la presidente Adalgisa Carminati

Gli appuntamenti fino al 30 luglio
nMUSICA nSPORT  nCULTURA nADATTO AI BAMBINI

Sopra, un momento del concerto del 12 luglio al Parco della Besozza, una delle serata di musica organizzate nella kermesse
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Azienda Futura per loro e per 
i loro bambini».

LA SEZIONE PRIMAVERA
La grande novità è l’attiva-
zione del servizio educativo 
che accoglie bambini di età 
compresa tra i 24 e i 36 mesi, 
che avvicina gradualmente i 
bambini all’ingresso nell’isti-
tuzione scolastica in una sorta 
di “ponte” tra la dimensione 
protetta del nido o della fami-
glia e la scuola dell’infanzia. 
«È un luogo in cui i bambi-
ni possono sperimentare, in 
tranquillità e sicurezza, rela-
zioni sia con adulti diversi dai 
loro riferimenti familiari, che 

con i coetanei – spiega l’as-
sessora Busetto - possono im-
parare a riconoscere ed espri-
mere i loro bisogni e desideri, 
sperimentarsi in tante espe-
rienze e proposte di gioco e 
sviluppare la propria autono-
mia personale. Ad accompa-
gnarli ci sono due educatrici 
che lavorano con il personale 
dei nidi e dei centri prima in-
fanzia, supportate da un coor-
dinamento psicopedagogico».

PIANETA FAMIGLIA
La seconda novità all’interno 
del neonato Polo di via Signo-
relli è “Pianeta Famiglia”, che 
si trasferisce dalla sede attua-
le di via Roma. Il centro prima 
infanzia accoglie due mattine 
alla settimana un gruppo di 
bambini dai 0 ai 3 anni accom-
pagnati da un adulto di riferi-
mento: genitori, nonni o tate. 
«Per i bambini è l’occasione 
di vivere esperienze di gioco 
e di crescita affiancati dagli 
adulti – conclude l’Assessora 
- per gli adulti è una possibi-
lità di incontrarsi e conoscersi 
partecipando alle attività pro-
poste, ma anche di arricchire 
la propria idea di educazione 
attraverso il confronto con gli 
altri genitori e le educatrici, 
che li aiutano a capire cosa i 
bambini esprimono e chiedo-
no attraverso i comportamen-
ti e li supportano nell’indi-
viduare le strategie per stare 
con loro e aiutarli a crescere».
Per informazioni sui servizi 
e sulle modalità di accesso è 
possibile contattare Azienda 
Futura: tel 02.92103697, e-mail 
info@aziendafutura.org

INFANZIA

Un “Polo per la Famiglia” che 
riunisce, sotto lo stesso tetto, 
servizi per bambini e genitori 
che vanno dal nido ai centri 
per l’infanzia fino alla Sezione 
Primavera, che sboccia per la 
prima volta in città. È la no-
vità messa a punto dall’Am-
ministrazione comunale con 
Azienda Futura, pronte a bat-
tezzare a settembre la rinno-
vata struttura di via Signorelli 
– fino ad oggi “casa” del Nido 
d’infanzia “Sabin”, uno dei tre 
comunali gestiti dalla società 
interamente partecipata dal 
Comune di Pioltello – che si 
rinnova e si “allarga” grazie a 
un’ottimizzazione degli spazi 
per ospitare un’ampia offer-
ta di servizi rivolta alla prima 
infanzia e al supporto alla ge-
nitorialità. All’interno della 
struttura troveranno spazio 
infatti, assieme al Nido d’in-
fanzia già esistente, la nuova 
Sezione Primavera e il centro 
“Pianeta Famiglia”. 
«Mamme, papà e nonni di 
Pioltello potranno trovare in 
questo nuovo “Polo” non sol-
tanto i servizi, ma professio-
nalità e cultura dell’infanzia 
con competenze educative e 
proposte a supporto della ge-
nitorialità – commenta Anto-
nella Busetto, assessora alla 
Famiglia e alla Prima infanzia 
– siamo convinti che la com-
presenza nella struttura di via 
Signorelli di differenti servizi 
faciliterà i genitori, che oltre 
al nido e alla Sezione Prima-
vera potranno ancora più fa-
cilmente avvicinarsi alle tante 
iniziative pensate dall’Ammi-
nistrazione comunale e da 

Sopra, l’équipe di educatrici  
di Azienda Futura che da 
settembre gestirà i servizi
del nuovo “Polo per la 
Famiglia” di via Signorelli

Libri scolastici,
la cedola ora
è “digitale”
Addio alla cedola cartacea 
per i testi scolastici delle 
scuole primarie, forniti 
dal Comune a tutti gli 
alunni. L’Amministrazione 
ha infatti attivato la 
piattaforma “Comune 
Facile” e alle famiglie 
basterà andare in 
cartoleria con il codice 
fiscale dei bambini per 
ordinare e ritirare i 
libri. Gli uffici stanno 
acquisendo gli elenchi e 
attivando le cartolerie: il 
servizio sarà operativo da 
fine luglio. Tutte le info sul 
sito del Comune.

MEMORIA

Imbrattata la
targa a “VIK”
«Episodi
inaccettabili»

«Ormai è chiaro che chi in-
ficia il nome di Vittorio Ar-
rigoni fa un atto volontario 
che vuole colpire la memoria 
del giovane cooperatore. È 
un gesto che mi riempie di 
sdegno, ma rende ancora più 
importante la nostra scel-
ta di voler dedicare uno dei 
parchi cittadini a un esem-
pio di libertà, di creazione 
di pace e di rispetto di tutti 
i popoli». Commenta così 
la sindaca Ivonne Cosciotti 
l’ennesimo imbrattamento 
della targa all’ingresso del 
parco dedicato al giornalista, 
scrittore e attivista assassi-
nato a Gaza nel 2011, coper-
ta di vernice nella notte del 
28 giugno. 
«È già il quinto episodio di 
danneggiamento e se all’i-
nizio abbiamo pensato che 
fossero delle bravate ora vo-

gliamo andare a fondo della 
questione, e chiediamo che 
si facciano indagini per ri-
salire ai colpevoli di questi 
gesti inaccettabili», continua 
la sindaca. L’intitolazione 
del parco di via Bizet, frutto 
dell’iniziativa dell’Ammini-
strazione comunale e della 
Rete per la Pace di Pioltel-
lo, si era tenuta nel maggio 
2019 alla presenza di Egidia 

La città ricorda i suoi parroci: un giardino a Don Alfonso

Beretta, madre di “Vik”, e di 
oltre cento studenti pioltelle-
si. «I ragazzi dell’Istituto Mat-
tei-Di Vittorio fecero riflessio-
ni magnifiche sul senso della 
pace e della libertà – ricorda 
la prima cittadina - porto nel 

cuore quelle frasi. Ora ripuli-
remo il cartello e se servirà lo 
faremo nuovo, perché noi sap-
piamo cosa vale e ciò che con-
ta: noi, ricordando Vittorio, 
restiamo umani nonostante 
l’odio di alcuni».

Il giardino tra via Palermo e via Siracusa, a Limito, a Don Alfonso Matelli (nella foto). Si svolgerà 
domenica 11 ottobre, dopo la Messa delle 10.30, l’intitolazione dell’area verde allo storico parroco che 
ha guidato la Chiesa di San Giorgio dal 1966 per ben 45 anni. La città continua così a ricordare i suoi 
preti: nel dicembre 2019 era stato infatti intitolato a Don Nino Massironi, parroco di Pioltello Vecchia 
dal 1982 al 1996, il parco di piazza Giovanni XXIII. «Un riconoscimento ai sacerdoti che hanno dato 
tanto alla nostra comunità durante la loro missione», commenta la Sindaca Ivonne Cosciotti.

Quinto danneggiamento in un anno
La Sindaca: Vogliono colpire la sua
memoria, individuare i responsabili

Qui sopra, la targa posta all’ingresso del Parco Vittorio Arrigoni 
di via Bizet, imbrattata lo scorso 28 giugno con vernice rossa.
In basso, due momenti dell’intitolazione del maggio 2019: da 
sinistra la giunta, le associazioni e la madre di “Vik”, Egidia 
Beretta e alcuni studenti dell’Istituto Mattei-DI Vittorio

Nel POLO PER LA FAMIGLIA
sboccia la Sezione Primavera



Il Progetto SMARTesana di Cogeser Energia è 
ormai in piena attuazione. Lo scopo è trasformare 
l’Adda-Martesana in una “smart land”, un territorio 
in cui le nuove tecnologie contribuiscano a 
migliorare la qualità della vita. Sono tre i filoni di 
sviluppo del progetto: illuminazione pubblica a led 
e interconnessa, efficienza energetica, mobilità 
elettrica.

Colonnine geolocalizzate: una rete 
di 40 stazioni accessibili H24
Per la mobilità elettrica, il Progetto SMARTesana 
prevede la costruzione di una rete di 40 stazioni di 
ricarica, disposte in punti strategici, per costituire 
un “ponte” tra Milano e Bergamo. Cogeser Energia 
ha già installato due stazioni di ricarica a Melzo 
(via Martiri della Libertà e via Maffia) e ne sta 
realizzando due a Trezzano Rosa (via Rodari e via 
del Campi). Poste su suolo pubblico, le colonnine di 
Cogeser Energia sono accessibili a tutti 24 ore su 24. 
Geo-localizzate sulle mappe di mobilità, consentono 
l’interoperabilità (o “roaming”), cioè garantiscono 
l’accesso del servizio a tutti (anche a chi non è 
cliente di Cogeser Energia e ha contratti con altri 
fornitori o e-mobility provider).
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Adda-Martesana, il nostro impegno per il futuro 
In arrivo nuove stazioni di ricarica elettrica

Prosegue il Progetto SMARTesana, che unisce le più avanzate tecnologie 
in ambito energetico alle esigenze di tutela dell’Ambiente

Ai clienti Cogeser è riservato un costo di ricarica 
agevolato, inferiore dal 5% al 10% rispetto alla tariffa 
media applicata dal mercato. E i clienti potranno 
pagare le ricariche direttamente nella bolletta 
dell’energia elettrica. In più, sempre i clienti Cogeser 
potranno richiedere l’installazione di una wall box per 
la ricarica in casa, diluendo il costo dell’installazione 
nella bolletta elettrica.

Sopra, da sinistra: il rendering di una delle stazioni di ricarica in fase di realizzazione a Trezzano Rosa e quelle installate a Melzo

SCONTI PER I CLIENTI COGESER

SICUREZZA

Pattuglie della Polizia Locale 
e centrale operativa in ser-
vizio fino a mezzanotte, per 
la prima volta a Pioltello. Ha 
preso il via da un mese il terzo 
turno, che va così ad “allarga-
re” ancora di più la presenza 
dei ghisa pioltellesi sulle stra-
de cittadine. La novità è che 
gli agenti del Comandante 
Mimmo Paolini, in carica da 
inizio marzo, opereranno dal 
lunedì al sabato fino alle 24 
grazie alla rimodulazione dei 
turni di servizio che hanno 
consentito la proroga nottur-
na. Un presidio prolungato 
durante tutta la giornata che 
ha già consentito di potenzia-

re alcune attività e di attiva-
re nuove iniziative sul fronte 
del controllo del territorio, in 
particolare nei quartieri con 
più criticità. «Il sabato sera 
abbiamo già effettuato i primi 
controlli congiunti con i cara-
binieri al Satellite - spiega il 
Comandante Paolini - abbia-
mo potuto inoltre intensifica-
re i controlli su rifiuti e decoro 
urbano (vedi box in basso)».
«È da vent’anni che si parla-
della necessità di attivare il 
terzo turno e oggi portiamo a 
casa questo grande risultato - 
spiega Saimon Gaiotto, asses-
sore alla Sicurezza - grazie a 
questa novità, all’assunzione 

di otto agenti di polizia locale 
dal 2016 e agli altri investi-
menti sulla sicurezza, come il 
raddoppio dei servizi di vide-
osorveglianza e l’arrivo della 
Compagnia dei Carabinieri 
con un investimento da 1,5 

milioni di euro sulla nuova 
caserma che sarà inaugura-
ta in autunno, aumentiamo 
il presidio della città. C’è chi 
fa campagna elettorale sulla 
paura, noi invece sulla sicu-
razza mettiamo risorse vere».

Giro di vite su rifiuti e decoro urbano
Bici e scooter abbandonate, maxi-pulizia

Occhi puntati su decoro urbano e 
rispetto dei regolamenti comunali 
sui rifiuti. E una raffica di interventi 
della polizia locale per ripristinare il 
decoro urbano tra le vie della città. 
L’ultima in ordine di tempo è stata 
la maxi operazione di pulizia del 10 
luglio al Satellite, con un bilancio 
di 200 biciclette e 10 ciclomotori 
abbandonati rimossi e conferiti in 
discarica. Pochi giorni prima a finire 
nella rete dei vigili del Comandante 
Mimmo Paolini era stato un cittadi-

no che aveva abbandonato una ca-
tasta di rifiuti, tra cui scarti edili, in 
una via della città. Individuato gra-
zie alle telecamere, è stato pesan-
temente sanzionato. Continuano 
inoltre i controlli e le multe per la 
scorretta esposizione e conferimen-
to dei rifiuti, sia nei condomini sia 
fuori dalle attività commerciali. Ri-
cordiamo che è possibile prenotare 
il servizio di ritiro gratuito dei rifiuti 
ingombranti contattando Amsa al 
numero verde 800-332299.

Avviato il servizio: pattuglie
in strada fino alla mezzanotte
«Più presidio del territorio»

Sopra, alcune delle bici rimosse dagli agenti

Il TERZO TURNO è realtà
Polizia locale fino alle 24

Sopra, un’auto della Polizia Locale di Pioltello durante il terzo turno

«Mobilità smart, Pioltello è pronta»
Tra i protagonisti del Progetto SMARTesana c’è 
anche il Comune di Pioltello. L’Amministrazione 
sta verificando con Cogeser Energia un piano per 
l’installazione di una stazione di ricarica a uso 
pubblico sul territorio comunale; tra le collocazioni 
allo studio, l’area della stazione ferroviaria. «La 
mobilità cittadina sta cambiando - dichiara l’assessore 
Giuseppe Bottasini – la nuova dorsale ciclopedonale 
nord sud, il senso unico di via Mantegna, il nuovo asse 
viario Mozart–Morvillo modificheranno la circolazione 
a favore di ciclabilità e sicurezza. In questa rivoluzione 
si innestano i mezzi elettrici, dai monopattini alle auto. 
Centro della nuova mobilità di Pioltello è la Stazione 
ferroviaria, che vogliamo arricchire di servizi, dal 
bicipark alle colonnine per la ricarica elettrica».
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DAL CONSIGLIO DAL CONSIGLIO

Non posso che iniziare que-
sto articolo ringraziando tut-
ta la comunità pioltellese che 
si è battuta e si sta battendo 
nell’emergenza Covid. Duran-
te questo periodo intermina-
bile, quando sembrava che la 
valanga ci stesse travolgendo, 
Pioltello ha dimostrato di es-
sere una comunità generosa. Il 
suono delle sirene delle ambu-
lanze sembrava diventato par-
te della quotidianità. Abbiamo 
pianto morti, ci siamo sentiti 
soli. Ma nessuno è stato lascia-
to indietro. 
Nelle enormi difficoltà che ci 
saranno in questa nuova fase 
ripartiamo dalla consapevolez-
za che Pioltello è forte e può 
contare su una rete di lavoro, 
volontariato e servizi che ci 
permette di guardare con fi-

ducia al domani. Il domani è 
iniziato già durante le fasi più 
dure dell’emergenza con l’esi-
genza di mettere in sicurezza 
il bilancio comunale. Abbiamo 
salvaguardato i servizi, moni-
torato i capitoli di spesa per 
far fronte alle minori entrate 
che ci aspettano. In confron-
to all’emergenza tutto sembra 
minuscolo e insignificante, ma 
occorre trovare nuovi equilibri 
senza dimenticare ciò che è ac-
caduto. Ora possiamo guardare 
al futuro della nostra città con-
centrando le risorse che arrive-
ranno dallo Stato sul sostegno 
alle famiglie, sul mondo della 
scuola e sul commercio che 
tanto ha sofferto.
Ripartiamo anche dal ricostru-
ire spazi di socialità e aggre-
gazione. Uno di questi senza 

dubbio è stato il Centro Tennis 
al Satellite e dovrà tornare ad 
esserlo. Abbiamo quindi stan-
ziato 500mila euro provenienti 
dal finanziamento di Regione 
Lombardia per procedere ad 
una prima fase di ristruttura-
zione ma già programmando 
il completo rilancio. Questo 
Centro ha un ruolo nel quartie-
re che va al di là della fruibilità 
del servizio. Il Centro Tennis di 
Pioltello è stato un punto di ri-
ferimento nella vita dei ragazzi 
del quartiere e questo investi-
mento rappresenta un perfetto 
esempio del cambio di para-
digma necessario. Non mettia-
mo a posto solo ciò che non va. 
Non trascuriamo questi aspet-
ti, ma pensiamo a mettere in 
risalto anche ciò che è bello. E 
soprattutto unico.

Nuovi equilibri, senza dimenticare

Capogruppo
Alberto Cazzaniga
Consiglieri:
Rosalia Novelli
Antonio Lepore
Francesco Mauri
Jessica Roberta Iraci
Flora Mazzuca
Nadia Bolzoni
Fiorenza Pistocchi
Walter Finazzi

Famiglie, scuola, lavoro: al vostro fianco
MAGGIORANZA PARTITO DEMOCRATICO MAGGIORANZA MOVIMENTO CIVICO [LISTA PER PIOLTELLO, VIVERE PIOLTELLO]

James Lovelock, arzillo centenario 
scienziato ambientalista inglese, 
sostiene che l’Antropocene, che ha 
preso da tempo il posto dell’Oloce-
ne, sia al tramonto, perché i danni 
arrecati dall’uomo agli equilibri na-
turali sono divenuti insostenibili. La 
sua ipotesi è che la soluzione possa 
essere trovata grazie a creature ci-
bernetiche, prodotte dall’intelligen-
za artificiale, che avvieranno il No-
vacene, la «nuova era». Nell’attesa 
delle nuove creature cibernetiche, 
nell’immediato necessiterebbe una 
schiera di infinitesimali cyber killer 
in grado di annientare Covid-19 e 
farci ritornare a una piena norma-
lità che tanto abbiamo anelato nei 
mesi di lockdown, che si auspicava 
avesse reso gli uomini un po’ più av-
veduti, riflessivi, sapienti e consape-
voli, in modo particolare coloro che 
son chiamati a decidere per gli altri, 
i politici per intenderci. Così non è 

stato e i primi confronti in presenza, 
a tutti i livelli, ci riportano indietro 
nel tempo con atteggiamenti en-
demici difficili da elidere, che pur-
troppo si fanno largo anche nelle 
nuove generazioni incapaci di non 
imitare gli attuali cattivi maestri. Si 
fa scarso ricorso agli insegnamenti 
dei Politici del passato, che almeno 
per il loro linguaggio erudito, sono 
da rimpiangere. Senza ricorrere a ri-
flessioni ancora più concrete che ci 
farebbero riscoprire Turati e il suo 
famoso discorso nel quale spiegava 
che “la politica é essenzialmente 
una tecnica”. La politica non sono 
gli intrighi parlamentari, le allean-
ze occasionali poi spesso tradite, i 
bei discorsi. La politica, precisa, “è, 
o dovrebbe essere, nell’interpreta-
re l’epoca in cui si vive, nel prov-
vedere a che l’evoluzione virtuale 
delle cose sia agevolata dalle leggi 
e dall’azione politica”. Azione po-

litica che ha visto nell’ultimo Con-
siglio comunale, il primo del dopo 
lockdown, una decisione che, son 
certo, molti cittadini, sportivi e non, 
apprezzeranno: la destinazione di 
un contributo regionale di 500.000 
euro alla rifunzionalizzazione del 
Centro Tennis e l’impegno a com-
pletare il progetto di ammoderna-
mento e ampliamento dello stesso, 
o attraverso un altro contributo che 
potrebbe arrivare dallo Stato, o con 
soldi del bilancio comunale. L’in-
tervento rappresenta una ghiotta 
occasione per ritentare la riqualifi-
cazione del quartiere più popoloso 
della città. Azione che potrebbe gio-
varsi del recente provvedimento le-
gislativo che investe il risanamento 
delle facciate condominiali a costo 
quasi zero e altre opportunità che 
si affacciano all’orizzonte . Questo è 
ciò che la gente vuole e si aspetta: 
fatti e non parole. 

Verso il “Novacene” della politica locale InfoPioltello ha snobbato i partiti
MAGGIORANZA SOCIALISTI&DEMOCRATICI MINORANZA FORZA ITALIA

Capogruppo:
Rosario Berardi
Consiglieri:
Mirko Giordanelli

Capogruppo:
Maria Assunta Ronchi
Consiglieri:
Giuseppe Pino

Il presente articolo non trat-
ta un argomento specifico, 
ma ha soltanto lo scopo di 
avanzare una vibrata prote-
sta nei confronti dell’Ammi-
nistrazione comunale. Come 
è ben noto la nascita del 
notiziario “InfoPioltello” è 
stata auspicata e sostenuta 
dai partiti dell’opposizione 
che spesso hanno trattato ar-
gomenti suggeriti dalla Sig.
ra Sindaca quali ad esem-
pio “Pioltello smart city”. 
Nell’ultimo numero però, 
con grande stupore, e al con-
tempo, enorme rammarico, 
non è stato dato spazio ai 
vari partiti ma si è sfrutta-
ta l’emergenza Covid-19 per 
utilizzare il giornale come 
campagna promozionale a 

favore degli assessori. Benis-
simo dare ampio spazio alla 
gravità del Coronavirus, ma 
sarebbe stato opportuno la-
sciare uno spazio adeguato 
anche ai partiti che avrebbe-
ro potuto offrire un loro con-
tributo in termini di opinioni 
e testimonianze. 

In questi mesi abbiamo vissuto la 
drammatica vicenda Pandemica 
del Covid-19. Molti cittadini piol-
tellesi ci hanno lasciato e in molti 
casi le ferite per la nostra Comunità 
sono ben lontane dal rimarginarsi. 
Ci sembra doveroso rivolgere un 
particolare ringraziamento a tutti 
gli uomini e le donne, delle forze 
dell’ordine, della Croce Verde, della 
Protezione Civile che hanno ga-
rantito servizi straordinari, senza i 
quali sarebbe stato impossibile ge-
stire fasi che a tratti sono sembrate 
apocalittiche. Oggi, dopo mesi di 
Lockdown, assistiamo alla riaper-
tura di cantieri sospesi e rinviati 
a data da destinarsi. I lavori per il 
nuovo Parco Centrale (che sorgerà 
di fronte all’istituto Iqbal Masih) 
sono finalmente partiti, regaleran-
no aree gioco differenziate per fasce 
d’età e altri servizi, completando 
uno dei nostri numerosi ed enor-

mi parchi cittadini. Diversi sono 
gli interventi di riqualificazione 
della viabilità: dall’area che va da 
via Milano a Piazza Papa Giovanni 
XXIII; dal completamento dei lavo-
ri sulla via Morvillo che si inserirà 
in via Milano; fino a quella tra via 
del Santuario e Via D’Annunzio. 
Lavori che, in questo caso, daranno 
al quartiere di Seggiano l’oppor-
tunità di dotarsi di una Piazza che 
possa essere punto di riferimento 
per la comunità. Inoltre nell’ultimo 
Consiglio Comunale si è deciso di 
stanziare le risorse necessarie al re-
cupero del Centro Tennis, inagibile 
da circa 2 anni. A queste e molte 
altre iniziative, si affianca la volon-
tà della nostra Amministrazione di 
supportare tutte le realtà messe in 
ginocchio dal Coronavirus. A par-
tire dal Commercio e dalle Fami-
glie, non dimenticando l’istruzione 
(comprendendo le scuole dell’in-

fanzia paritarie e anche i nidi pri-
vati) che è un punto di riferimento 
importante per il nostro tessuto so-
ciale. Purtroppo sono state attivate 
numerose procedure di Cassa Inte-
grazione (circa 150 solo a Pioltel-
lo, con l’intessamento di oltre 300 
lavoratori). Infine, come gruppo 
consiliare crediamo sia doveroso 
portare all’attenzione dei cittadini 
pioltellesi, il vergognoso compor-
tamento di uno o più soggetti che 
in poco più di un anno hanno vo-
luto oltraggiare per ben 5 volte la 
targa, posizionata nel Parco di Via 
Bizet, a memoria del Cooperante 
e Pacifista Vittorio Arrigoni. Vik è 
morto a soli 36 anni nel 2011 “solo” 
per difendere i Diritti degli ultimi. 
Sue sono le parole “Restiamo Uma-
ni”, con cui spronava l’Umanità a 
non  restare indifferente davanti 
all’orrore della dignità calpestata 
di altri esseri umani.

Capogruppo
Mirko Dichio
Consiglieri:
Fabiano Gorla
Antonello Avalli
Marta Cervi

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello
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DAL CONSIGLIO

Capogruppo
Ronnie Basile

DAL CONSIGLIO

A diversi mesi dall’ultima se-
duta consiliare, il 30 giugno è 
ricominciata la vera vita poli-
tica di Pioltello, con un Con-
siglio comunale fitto di punti 
all’Ordine del giorno e che ha 
visto alcuni accenni di scon-
tro e polemica tra le diverse 
forze in campo. Particolare 
rilevanza ha avuto l’impossi-
bilità di un proficuo e colla-
borativo confronto tra forze 
politiche e amministrazione 
comunale durante il periodo 
del lockdown per l’emergenza 
coronavirus. Le opposizioni 
non sono state adeguatamen-
te informate e non hanno par-
tecipato alle decisioni della 
Giunta durante il gravoso pe-
riodo che il Covid-19 ha im-
posto anche alla nostra città. 
Riflettendo meglio sul pe-

riodo appena trascorso, le 
possibilità ci sarebbero state 
per organizzare almeno un 
Consiglio comunale virtuale 
sfruttando i moderni mezzi 
di comunicazione, come sa-
rebbe altresì stata possibile 
la convocazione di qualche 
Commissione con i medesimi 
mezzi digitali al fine di infor-
mare i consiglieri comunali 
sulle strategie messe in atto 
dalla Giunta. 
Questo tuttavia non è stato 
fatto, non permettendoci di 
partecipare alla vita politica 
della nostra città. Speriamo 
che quanto accaduto non si ri-
peta più, ricordando a chi go-
verna la nostra città che non 
c’è vera democrazia senza la 
presenza e la collaborazione 
con le forze di opposizione!

A Pioltello ricomincia la vita politica

Il dramma Covid sia occasione di rilancio

MINORANZA LEGA

MINORANZA POLO PER PIOLTELLO

I nostri auguri post Covid ai pioltellesi

Non è più il momento di mance e sussidi

MINORANZA MOVIMENTO 5 STELLE

MINORANZA PROGETTO PIOLTELLO

Capogruppo
Matteo Monga
Consiglieri:
Marcello Menni
[Presidente del
Consiglio comunale]

Colgo l’occasione per espri-
mere le mie più sentite 
condoglianze e tutta la mia 
vicinanza ai parenti e agli 
amici di coloro che ci hanno 
lasciato in questi mesi. Vor-
rei anche rivolgere un sen-
tito ringraziamento a tutti 
coloro che si sono spesi du-
rante l’emergenza sanitaria 
per aiutare la popolazione: 
volontari, associazioni e im-
prenditori che con generosità 
si sono spesi nei mesi più bui 
andando, con abnegazione, 
ben oltre il loro ruolo. La pa-
rola “coraggio” la cui etimo-
logia significa “con il cuore” è 
qualcosa che nasce da dentro 
e nei momenti davvero diffi-
cili per una comunità ci acco-
muna tutti, andando oltre il 
colore politico. Non ci sono 
quindi solo gli eroi simpatici 

all’amministrazione comu-
nale, sono da lodare tutti gli 
eroi pioltellesi che a vario 
titolo si sono spesi per la no-
stra comunità, a prescindere 
dalla loro collocazione poli-
tica.
Ora, dopo la faticosa fase 
dell’emergenza sanitaria, per 
il momento superata, dob-
biamo prepararci ad affron-
tare un’altra emergenza, di 
altra natura, ma altrettanto 
grave: la pesante crisi eco-
nomica e occupazionale che 
sta già emergendo e che pro-
babilmente esploderà dopo 
l’estate, quando la politica 
assistenzialista fatta solo di 
sussidi e di oboli intrapresa 
dal Governo giallo-rosso ini-
zierà a mostrare tutto il suo 
fiato corto.
Non sarà una crisi finanziaria 

provocata da bolle specula-
tive, sarà una crisi vera, che 
potrebbe logorare il nostro 
tessuto sociale, economico 
e produttivo, già fragile. Per 
affrontarla sarà necessario 
instaurare un vero dialogo 
tra le forze politiche anche 
a livello locale per studiare 
misure che possano venire 
incontro alle reali esigenze 
dei nostri cittadini, dei nostri 
commercianti, dei nostri im-
prenditori, delle nostre asso-
ciazioni. 
Non è più quindi il momento 
delle enunciazioni di buone 
intenzioni o delle mancette 
da dare a pioggia, ma di pen-
sare a veri aiuti e a normative 
concrete che rilancino le at-
tività produttive e commer-
ciali, la vera spina dorsale del 
nostro territorio.

Alle spalle abbiamo mesi terribi-
li, oggi viviamo il tempo dell’in-
certezza e davanti abbiamo 
ancora un periodo di difficoltà. 
L’impegno profuso dal Sindaco 
Cosciotti nell’emergenza Co-
vid-19 è stato encomiabile e il 
nostro gruppo, in silenzio e sen-
za polemiche, si è messo a dispo-
sizione della Città con l’intento 
di rafforzare l’idea di comunità 
e di aiutare i nostri concittadini 
maggiormente colpiti. La mano 
da noi tesa all’Amministrazione 
comunale, apprezzata a parole, 
nei fatti è stata però come sem-
pre rifiutata: assenza di confron-
to per quattro mesi, sospensione 
dello spazio per i gruppi consi-
liari sull’informatore comunale 
e lavori consiliari bloccati sino al 
30 giugno.
E il risultato in termini di inter-
venti di rilancio dell’Ammini-
strazione ad oggi è fallimentare: 

la Tari rinviata al 31 luglio men-
tre negli altri Comuni la proro-
ga è sino a settembre, nessun 
fondo per la messa in sicurezza 
del commercio locale, nessun 
progetto concreto di rilancio dei 
comparti più colpiti dalla crisi. 
Sostanzialmente al 30 giugno la 
Giunta Cosciotti si è limitata ad 
utilizzare i fondi pervenuti da 
Regione Lombardia e dal gover-
no e oggi come sempre si trova a 
rincorrere i problemi in assenza 
di una visione strategica della 
crisi.
Un approccio più umile di chi 
amministra e una maggiore di-
sponibilità al confronto sarebbe 
utile per la Città e permettereb-
be di superare steccati ideologici 
che mal si conciliano con l’attua-
le situazione drammatica di tan-
te famiglie pioltellesi.
L’istituzione di un fondo “co-
munità e rilancio” a tutela so-

prattutto del commercio, delle 
famiglie più fragili e dei bambini 
delle nostre scuole, con moda-
lità, tempi e criteri stabiliti di-
rettamente nelle commissioni 
consiliari (e non dalla giunta 
unilateralmente) aprirebbe una 
seria pagina di avvicinamento 
della politica ai cittadini. Lancia-
mo questa proposta per mettere 
al servizio idee e competenze in 
un’ottica di miglioramento della 
Città, nel rispetto di chi purtrop-
po ci ha lasciato, onorandone la 
memoria nell’impegno di una 
politica che superi la propaganda 
e gli autoelogi fini a sé stessi. 
Non è più tempo di ruffianeria e 
interessi di bottega, ma urge rim-
boccarsi le maniche utilizzando 
tutte le risorse disponibili, anche 
all’opposizione. Questa capacità 
oggi è ciò che distingue un buon 
Sindaco dal solito mestierante 
della politica.

Capogruppo
Alessandro Belli
Consiglieri:
Damiano Vaccaro

Capogruppo
Giampiero Dio
Consiglieri:
Monica Sivieri

In questa uscita del giornale 
pioltellese vogliamo innanzitut-
to ringraziare chi si è speso per 
aiutare la nostra comunità du-
rante il lungo e difficile periodo 
Covid-19: la sindaca, la polizia 
locale e il suo nuovo comandan-
te entrato nel peggior periodo 
possibile dimostrando da subito 
di essere all’altezza del ruolo, la 
protezione civile sempre effi-
ciente, gli assessori e soprattutto 
i servizi sociali che di notte do-
vevano correre per determinare e 
rendere subito attivi i vari DPCM 
in continuo aggiornamento. Gra-
zie di cuore a tutti.
Tornando alla politica, non pos-
siamo astenerci dall’evidenziare 
un palese ritardo e una mancan-
za d’obiettività funzionale nella 
sistemazione e manutenzione di 
tutte le strutture sportive comu-
nali sul nostro territorio, a co-
minciare da quella sita in via alla 

stazione che per decenni è anda-
ta avanti quasi senza interventi 
da parte dell’amministrazione, 
al netto di una realizzazione di 
spogliatoi sotto la tribuna che 
oggi per mancanza di manuten-
zione hanno il tetto da rifare, 
inadeguati a ospitare un numero 
di ragazzi di un’intera squadra di 
calcio. 
Storicamente si è potuto conta-
re solo sulla forza di volontà di 
genitori e dirigenti della società 
sportiva dilettantistica, con po-
chissimi mezzi e senza risorse 
comunali. E oggi, dopo la rimo-
zione dell’amianto che ricopriva 
lo spogliatoio realizzato a suo 
tempo dai volontari, i tecnici si 
sono resi conto dell’impossibi-
lità di montare un tetto nuovo 
su una struttura approssimativa 
realizzata appunto da volontari 
e quindi senza un criterio tec-
nico che prevedesse una fossa 

biologica. I lavori sulla struttu-
ra, ancora inutilizzabile, hanno 
visto una sostituzione della rete 
che deve proteggere le abita-
zioni dalle pallonate ma che è 
troppo bassa: 6 metri sono in-
sufficienti, ci vorrebbe di almeno 
9 metri. Gli uffici dicono che il 
campo verrà ridimensionato (da 
campo a 11 a campo a 7) ma ad 
oggi non si vede alcun ridimen-
sionamento. Mancano però i pali 
dell’illuminazione, gli spogliatoi 
nuovi (container) hanno solo 
tre docce per 10-20 ragazzi, non 
è stata prevista una segreteria 
per i documenti - che visto che 
i campionati dilettantistici sono 
riconosciuti dalla Federazione è 
indispensabile - il magazzino per 
le divise e i palloni è inadeguato. 
Questo è il biglietto da visita per 
le squadre ospiti che durante il 
campionato dilettantistico visi-
teranno il nostro Comune.

Spazi a cura dei Gruppi politici 
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici 
del Consiglio comunale di Pioltello
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CENTRO TENNIS, seconda vita:
Via libera alla ristrutturazione

Un punto di riferimento per i giovani e gli 
sportivi di Pioltello e non solo, che riapri-
rà le sue porte, completamente rinnovato, 
più bello e più funzionale, grazie a un maxi 
investimento che potrebbere arrivare fino 
a un milione di euro. Il via libera è arrivato 
dal Consiglio comunale, che ha approvato 
il piano della Giunta per la ristrutturazio-
ne del Centro Tennis di via Leoncavallo, 
storica “casa” degli appassionati della rac-
chetta chiusa dall’aprile del 2018.  La pri-
ma fase dei lavori è già in fase istruttoria e 
prevede la riqualificazione dell’intera area 
- dove sono presenti tre campi da tennis 
in terra rossa e un quarto campo polifun-
zionale attorno all’edificio centrale - e la 
messa in sicurezza di tutte le strutture. Per 
farlo l’Amministrazione comunale ha de-
ciso di mettere sul piatto 500mila euro del 
fondo regionale per la ripresa economica 
destinati a opere pubbliche immediata-

mente cantierabili, che servirà per rendere 
funzionale al più presto la struttura - che 
sarà affidata a un gestore individuato con 
apposita gara - per la ripresa dell’attività 
sportiva e dei corsi. Ma non è finita qui, 
perché il progetto potrebbe “crescere” 
grazie a un’ulteriore dotazione. L’Ammini-
strazine comunale, ha annunciato infatti 
la Sindaca Ivonne Cosciotti in occasione 
dell’approvazione in Consiglio comunale 
del progetto inserito nel Piano dei lavori 
pubblici, parteciperà al bando “Sport e Pe-
riferie” in fase di definizione da parte del 
Coni, con la possibilità molto concreta di 
accedere a un ulteriore fondo di 500mila 
euro per sviluppare il Centro Tennis e ar-
ricchirne i servizi.
«Il Centro Tennis è sempre stato un luogo 
molto frequentato e apprezzato dai citta-
dini e stiamo lavorando a un progetto di 
riqualificazione che possa farne un centro 

d’eccellenza e polo di attrazione non sol-
tanto per Pioltello - commenta la Sindaca  
Cosciotti - era inoltre molto importante in-
tervenire per non abbandonare al degrado 
la struttura e anzi rilanciarla e restituirla al 
quartiere, che coinvolgeremo nelle attivi-
tà con progetti specifici, come ad esempio 
convenzioni con le scuole: dalla chiusura 
del 2018 abbiamo continuato a lavorare 
per essere pronti e abbiamo così potuto 
cogliere l’opportunità di questi bandi». 
«Il progetto consiste nella rifunzionalizza-
zione dell’edificio centrale, degli impianti 
termici ed elettrici e di tutta l’illumina-
zione interna - spiega Simone Garofano, 
assessore ai Lavori pubblici - per quanto 
riguarda le strutture sportive rifaremo 
i campi da tennis e amplieremo l’offer-
ta multisportiva, dotando il Centro di un 
campo da padel, disciplina in forte cresci-
ta».

Il Consiglio comunale ha approvato il piano per la riqualificazione della 
struttura di via Leoncavallo, subito un maxi intervento da mezzo milione

Qui a destra, il 
Centro Tennis di 
via Leoncavallo. La 
struttura sportiva, 
chiusa dall’aprile del 
2018, può contare su 
tre campi da tennis 
in terra battuta e un 
edificio centrale con 
spogliatoi e uffici. 
Nel progetto troverà 
spazio anche un 
campo per la pratica 
del padel, disciplina 
sportiva in forte 
crescita in Italia

Refezione scolastica, iscrizioni anche via smartphone
C’è tempo fino al 31 luglio per iscriversi o per rinnovare l’iscrizione al servizio di mensa scolastica. La 
procedura è obbligatoria e si effettua solo online, anche via smartphone (per collegarti al sito puoi 
puntare con la fotocamera del tuo smartphone il QR Code qui a fianco). Per completarla basta seguire le 
istruzioni, sia per il rinnovo (per il quale i dati vanno solo verificati) sia per le nuove iscrizioni cliccando 
sull’apposito pulsante. Per informazioni: inforette.scolastiche.fms.it@sodexo.com

IN BREVE

Cantieri d’estate, Pioltello si fa bella
Lavori in corso in città durante l’estate. Come anticipato sul-
lo scorso numero di InfoPioltello, sono partiti i cantieri di due 
importanti interventi decisi dall’Amministrazione comunale in 
via Milano, a Pioltello Vecchia, e in via del Santuario a Seggia-
no. Sono in corso già da alcuni giorni - con qualche inevitabile 
disagio alla viabilità - i lavori di restyling della via del centro 

storico, con l’allargamento del sagrato della Chiesa di Sant’An-
drea e la realizzazione di nuovo percorso pedonale in porfido 
per passeggiare in sicurezza tra i negozi. A Seggiano nascerà in-
vece una grande piazza proprio di fronte alla Chiesa della Beata 
Vergine Assunta, nuovo luogo di aggregazione per i residenti 
che potrà ospitare anche eventi e iniziative.

San Felice, risolto il “caso”
lampioni: saranno sostituiti
Il Comune ha acquisito la proprietà degli impianti di illuminazione 
di San Felice. E si potrà così procedere presto alla sostituzione 
dei lampioni. È servito il sì del Consiglio comunale, dopo una 
lunga indagine degli uffici, per risolvere l’annosa questione: non 
è stato infatti possibile reperire atti certi sulla proprietà dei corpi 
illuminanti e l’Amministrazine ha deciso di acquisirli per evitare 
il rischio di un “black-out” normativo. «Siamo intervenuti per 
sanare la situazione mettendo in sicurezza il quartiere - spiega il 
vicesindaco Saimon Gaiotto - grazie alla delibera potranno essere 
sostituiti i lampioni con quelli nuovi, per i quali non siamo entrati 
nel merito di qualità o scelte estetiche uniformandoci a quelli 
installati nelle restanti zone. Purtroppo non tutto il Consiglio ha 
ritenuto di approvare questa soluzione».  

Sopra, sullo sfondo, uno dei lampioni di San Felice che 
ricade all’interno del territorio del Comune di Pioltello

Sopra, da sinistra, il cantiere per il nuovo camminamento in porfido di via Milano e i lavori per la nuova piazza di Seggiano
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